

El 13/02/2017

Apreciado Rodrigo,

Tome la iniciativa de mandarte un correo estando en Bogotá, recordando que cuando nos conocimos hace muchos años atrás, me pareciste un hombre recto y te sigo viendo así.

No tuvimos la oportunidad de vernos en Bogotá, es una lástima, pero es algo que entiendo bajo un prisma que explicare brevemente más adelante.

Encuentros diversos

Me contacto William Javier durante mi estadía y nos encontramos. Evidentemente, no comparto con él todas sus opiniones, pero dialogamos y mostro una gran apertura mental.

Durante este viaje, me encontré también con mucha gente de la familia entre los cuales **Malisa, la viuda de Alberto Constain Medina** con quien hable por más de 1 hora de una forma muy constructiva. Como es la vida no.

5 palabras

Quede un poco sorprendido por la posición que tomaste con relación a mi escrito, según me conto William Javier, pero pensándolo bien es mi culpa.

De hecho, siempre hay un motivo para censurar a una persona y en el caso presente, fueron 5 palabras dentro de todo un escrito. Y para no ir muy lejos, cuando vino el Papa Juan Pablo segundo a Colombia, a un cura en Popayán, se le ocurrió cortarle el sonido a un indígena porque expresaba las dificultades de su comunidad. El Papa, pidió que volvieran a prenderlo.

Según Malisa, el cura era de apellido Constain. No puedo creer que la censura será genética.

Hábitos de lectura y cultura

Mi esposa Liliana, quien es una gran lectora, me dijo que el error era mío, cuando te envié un sin número de documentos y pensaba que los ibas a leer detenidamente.

Muchos de estos mostraban la violencia que tuve que enfrentar durante mi vida en Colombia, las acusaciones extravagantes, las demandas seguidas ... Liliana me recordó que mucha gente en Colombia no lee, porque no está en los hábitos. Los resultados de "PISA", resaltan este hecho dramáticamente.¹

Esta falta de apertura a la lectura se refleja en la cultura en general, pero el problema ni siquiera es que la gente no lea, sino que **de leer algo, lo hacen selectivamente.**

¹ Periodico El Pais: <http://www.elpais.com.co/elpais/cultura/noticias/tanto-leemos-colombiano>
COLOMBIA NO SOLO LEE APENAS 1,9 LIBROS POR AÑO, TAMBIÉN LEE MAL - (...) No habla muy bien de un país que sus habitantes lean solo un par de libros por año, entre ellos libros escolares. Muchos aún no entienden que cuando la gente lee más, rinde más en el estudio, es más competente en su trabajo y se comporta mejor en sociedad ". (...)

Intimidaciones

De 1983 a 1995, no recibí sino intimidaciones para que saliera del país, fue lo que intente explicar en el escrito que te mande...

De haber leído lo que te mande, hubieras visto que por más de 10 años no moví un dedo, recibí y recibí intimidaciones y solo puse una demanda contra Alberto en 1995, luego de haber sido denunciado por él por extorción. Un día llegó el DAS a la casa, enviado por el Fiscal General de la Nación: Alfonso Valdivieso en persona, con base en un montaje de Alberto quien se enviaba a él mismo FAX de amenazas, de una oficina que prestaba este servicio al lado de mi apartamento. Su intención era hacerme daño.²

Supe luego por un primo, que Alberto le había mandado a todos ustedes una carta triunfal, anunciando que había logrado sacarme del país en 1998. Se equivocó! Me cansé de la violencia del país, de la corrupción y la miseria.

Alberto, no supo que no había logrado lo que pretendía. No creo que lo que sucedió el día del entierro sea el triunfo de una vida y tampoco creo que la demanda por daños y perjuicios en curso contra la empresa que ha hecho un montaje en mi contra sea un gran éxito. Creo que es un inmenso error y de haberme tratado decentemente, no hubiésemos llegado a estos extremos.

Con toda legitimidad, llegue a cansarme de la actitud de Alberto y le **devolví sus agresiones**. Sabía como había obtenido parte de su fortuna y de hecho lo sabía hasta el director de Aduanas Nacionales: CARLOS ESPINOZA, con quien me hable un día. Me contesto sin sorprenderse que "todo el mundo sabía." Que era exportador ficticio ... Porque entonces como director de aduanas no actuaba, se supo después, porque era igual de corrupto. ESPINOZA por su poca ética fue destituido al poco tiempo. <http://www.eltiempo.com/archivo/documento/MAM-386328>

Inocuas

En fin de cuentas, las 5 palabras que escribí en lo que te mandé, son muy inocuas al compararlas con lo que sufrí con las demandas repetidas y amenazas de toda índole provenientes de Alberto. Siento que estas denuncias hayan podido afectar a sus empleados.

La pregunta que te hago es: dime si te hubieses esperado 10 años antes de reaccionar de haber tenido al DAS en la casa ?

Dos mundos

Rodrigo, **son dos mundos los que vi en Colombia**. Vi familias admirables por su nivel cultural, por su paz y por apertura al dialogo. Donde la gente se habla, dialoga y se abraza. Y vi otras familias, con falta de dialogo crónico, con violencia verbal y escrita...

² Tengo copia de este documento que remitió Alberto a la Fiscalía General de la Nación. No veo como una persona podría amenazar a otra poniendo una dirección, una identidad y una firma. La Fiscalía archivo la investigación por ser una denuncia extravagante que se caía de su propio peso.

Fallecimiento de mi madre

Lamento mucho que no hayas tenido tiempo para leer los documentos que te envié, porque son elocuentes de lo que he tenido que soportar , así como Jeannine mi madre.

Jeannine falleció pocos años atrás y tuve la suerte de poderle decir 8 días antes de fallecer, que la demanda en paternidad responsable había finalizado a nuestro favor. Me contesto con una voz muy débil pero de inmenso alivio “ me han ensuciado tanto !”.

Un apellido

Colombia tiene leyes, a veces difíciles de hacer aplicar. En el caso presente, me demore 22 años en una lucha desigual, pero lo logre.

Este apellido no me da especial orgullo llevarlo ahora, no son una familia unida. Tampoco perpetuaron el nivel cultural del Abuelo Alberto Constain Chavez QEPD, no pertenecen a las llamadas clases altas de Colombia. Alberto Constain Medina QEPD llego a integrar otros círculos sociales por su poder económico. No quiero dar pie para una nueva censura, pero me consta que tampoco era respetado en dichos círculos sociales por muchas razones.

Así que tome este apellido de forma desinteresada, sin orgullo especial, ni pena alguna... lo he hecho porque las cosas así tienen que ser.

Como me dijo la abuela Constain un día con mucha malicia: “la sangre atrae, cierto Pascal ? ”.

Eso es todo !

Te remito los documentos que respaldan mi estado civil.

Conclusiones

Entiendo tu reacción pavloviana³ . Quiero, estar en paz con mi familia. No viaje a Colombia para vivir lo que viví. Pensé que me iba a encontrar con mi familia. Así no fueron las cosas.

Eres una persona que siempre he respetado y entiendo tu reacción, sin embargo no me parece justificada, ni justa.

Lo mejor, hubiese sido habernos encontrado o hablado, que de censurarme por 5 palabras en un escrito más que extenso, donde además se puede entender después de lo que sufrí que me pueda dar algunas libertades.

Te mando un fuerte abrazo.

PASCAL

³ Bibliografía – « Reaccion pavloviana »

- Pavlov Ivan. Los Reflejos Condicionados (1929 y 1997). Madrid: Ediciones Morata. Prólogos de Gregorio Marañón y del autor
- Boakes, Robert (1984). *From Darwin to behaviourism*. Cambridge
- Firkin, Barry G.; J.A. Whitworth (1987). *Dictionary of Medical Eponyms*. Parthenon Publishing.
- Millenson, J.R. (1980). *Principios de Análisis Conductual. Traducción al Castellano y editado por México.: Trillas.*